

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Montfaucon
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MONTFAUCON

A la fin du siècle passé, Montfaucon comptait 650 habitants, dont la moitié résidait dans dix-neuf fermes éloignées ou hameaux. Ces fermiers, plutôt éleveurs que cultivateurs, se nommaient eux-mêmes fièrement «pâtureux» et devaient jouir d'une relative aisance car leurs exploitations étaient souvent assez étendues. Il n'est donc pas étonnant que sur les seize croix édifiées à Montfaucon, dix le furent dans les pâturages.

Ces croix apportent au paysage un cachet esthétique de valeur, bien que la moitié d'entre elles mériteraient un entretien meilleur qui les délivrerait de leur air d'abandon. Quelle belle occupation pour des retraités «motivés»!

Les fondateurs de calvaire sont dans la règle anonymes. Seul A. Farine, en 1848, a laissé sa marque sur la croix du Bois-Jobin (Petit Bois-Derrière).

Sur le pâturage de la Communance, non loin du village de vacances, a été érigée une stèle surmontée d'une croix dont l'épigraphie rappelle l'accident d'avion de 1947. La victime, le plt Jean-Pierre Bueche, architecte au civil, était le frère de M^{me} Jeanne Bueche, de Delémont, membre fondatrice de l'ASPRUJ.

Le malheureux aviateur, selon le témoignage de sa sœur, avait reçu comme consigne de repérer des batteries «ennemis» camouflées sous les sapins. Le temps n'était pas favorable: des nuées épaisse se traînaient sur les Franches-Montagnes et les deux Messerschmitt de reconnaissance durent descendre très bas

pour remplir leur mission. Trop pour J.-P. Bueche qui toucha la cime d'un sapin et s'écrasa à l'endroit du mausolée. Le valeureux pilote de Saint-Imier, horriblement déchiqueté, perdit la vie sur cette

crête le jeudi 22 mai 1947, peu après 14 heures, à l'âge de 32 ans.

Le Jura pleura un de ses plus vaillants défenseurs et un promoteur enthousiaste de l'aviation civile.



Croix édifiée en souvenir de la mort de l'aviateur Jean-Pierre Bueche en 1947.